

# DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Núm. 4881.

Suscripcion en Córdoba. Por un mes... 8 rs.  
Por trimestre. 22 rs.  
Fuera de Córdoba. Por un mes... 10 rs.  
Por trimestre. 28 rs.

MARTES 30 DE OCTUBRE DE 1866.

Los Sres. suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

Año XVII.

## Seccion editorial.

### LA EXPOSICION DE PARIS.

#### Conclusion.

Su codicia despertó en la industria y en el comercio sentimientos nobles, Inglaterra y Francia respondieron al pensamiento, cuando esos magníficos, ricos y soberbios mostruarios que han hecho conocer al mundo lo que es y lo que vale la industria, dejando no solo recuerdo imperecedero de esos espectáculos sino sembrando semilla fructificadora y llena de savia y fecundidad. El palacio de la industria en Paris, y los de Sydenham y Kensington en Inglaterra, son tres monumentos que se alzan sobre las cúpulas y obeliscos mas elevados de los mas notables de la antigüedad. Dentro de poco el buen gusto francés y la inteligencia económica que fecundiza el Sena, habrán levantado otro en el campo de Marte que la posteridad contemplará con asombro. El orgullo nacional, la noble vanidad del talento, la racional idea que tiende a inspirar al hombre, habrán entregado una corona cuyas verdes y perennes hojas refrescarán la ardorosa y trabajada frente de la infatigable industria.

A la sombra de esos atrevidos y gigantes palacios, cuya omnipotente fortaleza humilla y hace oscilar sobre sus ennegrecidos cimientos las almenadas torres de los castillos cuya argamasa se amasó con sangre por el feudalismo, el prohibicionismo y el proteccionismo, se han levantado tambien multiples y variadas exposiciones continentales, internacionales, nacionales, provinciales y municipales.

Determinadas industrias coligadas ó separadas entre si se han presentado en la pacifica liza y han sido objeto tambien de exposiciones particulares, de las cuales se enorgullece el siglo XIX, siglo que aboliendo la esclavitud del espíritu crea la esclavitud de la materia.

El hombre, cualquiera que sea su raza, levanta hoy la cabeza con dignidad al amparo del derecho; y manda y domina la naturaleza que es su esclava.

El siervo, el vasallo, el esclavo mismo desaparecen porque le reemplaza la esclavizada maquina; la noble fuerza muscular del hombre es sustituida hoy por el carbon, el agua, el hierro y el vapor, y la aspiracion humana quedara cumplida cuando vea fundidos en ruedas y piezas de engranaje los cañones de Armstrong y Blakeley, convertidos en husos y mecheros de telares los de los revolvers y carabinas, y en muebles y objetos de

uso doméstico el acero de las lanzas y de las espadas esterminadoras. Mas han hecho aun los hombres durante el segundo tercio de este siglo que va á concluir.

Era conveniente el cambio de los objetos que producía la industria, pero aun mas conveniente era el cambio de las ideas. De ahí salieron los congresos internacionales de ciencias, de letras, de artes, de caridad, de economía, de administracion, de estadística, de derechos de toda clase, de todo género, de toda especie.

Los hombres mas distinguidos salidos de las academias, de las sociedades, de los círculos libres y oficiales de todas las naciones, se han asociado en días y localidades señaladas de antemano y en esos areopagos modernos se han expuesto y resuelto problemas importantísimos para la vida intelectual, moral y política de la sociedad.

A pesar de la guerra, el principio de unificación avanza guiado por la esplendorosa luz que ha brillado en esos debates; el periodo constituyente se afirma, y á la consolidacion se acerca solemne y respetuosamente acompañada por la razon, el criterio, la reflexion y el juicio.

Todo esto lo debemos, inmediatamente, á las interesadas miras del pueblo de Jacob. El cielo no ha querido que la mezquindad de la idea rabínica quedase oscurecida y ha querido que de ella naciera el bien para probar que nada hay imposible ante la acción poderosísima de su regeneradora diestra.

¿Han correspondido las exposiciones al objeto grandioso á que los pueblos aspiraban? Seguramente sí: y á través de ese lujo babilónico que hoy se despliega y con el cual se paga tributo á espiritualidades afeminadas, veremos prestar mas atencion al género que á la especie.

No queremos, no aceptamos la afinacion sibarítica que brilla en primer término en las exposiciones. Esos muebles, esas alhajas que halagan los pufos de feudalismo capitalista y esos adornos cuyo precio es igual al que costaría el mantenimiento racional de todas las generaciones de una familia entera deben desaparecer para dar plaza á objetos económicos que faciliten cómodo desahogo, salud y desarrollo á la familia que es el componente mas precioso y respetable de las sociedades modernas.

Abriamos la esperanza lisongera de que de certámen en certámen, de concurso en concurso, de exposicion en exposicion, esos bazares, esos mostruarios, esos kaleidos-copios de la industria nos ofrecerán gradualmente

economía en precio, mejora en calidad y facilidad de adquirir aquellos objetos que son necesarios para que sea llevadero el difícil tránsito de la vida, desenvolviendo y desarrollando con esto la teoría bellísima al par que firme de la organizacion acompañada, magestuosa y fuerte de los elementos reproductores; el enlace de las industrias; el de las complicadas operaciones que á ella concurren; el manejo fácil, la distribucion ajustada de los capitales y la aspiracion del delicado y oloroso perfume que exhala el trabajo, sin cuyo aroma ni hay conciencia satisfecha, ni sosiego tranquilo, ni paz en el hogar.

José Emilio de Santos.  
Albacete 9 de Octubre de 1866.

## Seccion oficial.

La Gaceta del 26 publica dos reales decretos expedidos por el ministerio de la Guerra:

Nombrando á los mariscales de campo don Crispin Jimenez de Sandóval y don José Huelleg y Barquell, vocales de la Junta consultiva de Guerra.

La del 27 no contiene disposicion alguna de interés general.

### Alcaldía Corregimiento de Córdoba.

Atendiendo al general deseo del vecindario de que en el próximo día de todos los Santos se hallen abiertos al público los cementerios de esta ciudad, he resuelto que dichos establecimientos puedan visitarse durante el mismo y hasta el toque de oraciones, en que quedarán cerrados para evitar todo motivo que pueda dar lugar á profanaciones ó faltas del respeto y recogimiento que deben observarse en aquellos sagrados recintos, no permitiéndose tampoco durante la noche la permanencia de luces en su interior.

Lo que he dispuesto anunciar al público para conocimiento del vecindario.  
Córdoba 27 de octubre de 1866.—  
El Conde de Zamora.

Por disposicion del señor Juez de Paz é interino de primera instancia del distrito de la derecha de esta ciudad, se sacan á subasta pública, por término de veinte días, las dos casas que á continuacion se espresan, de la propiedad de don Manuel Morado y Zamora, de este domicilio, para con su valor hacer pago á don Ramon Lopez de 15,108 reales que le resulta ser en deber; á saber:

Una casa núm. 26 moderno calle de la Madera de esa ciudad, que insiste sobre una superficie de 71 metros y 97 decímetros cuadrados, apreciada en 9,522 reales.

Otra casa sita en la misma calle de la Madera núm. 28 moderno, lindando por la derecha con la anterior, y se halla formada sobre 272 metros y 51 decímetros cuadrados, que ha sido valuada en 18,746 reales.

El remate tendrá efecto el jueves 22 de noviembre próximo de once á doce de

su mañana, en los estrados de este Juzgado, admitiéndose las proposiciones que se hicieren, siendo arregladas á derecho.  
Córdoba 29 de octubre de 1866.—  
Joaquin Rey y Heredia.—V.º B.º, Doctor Montesinos.

## Seccion de noticias.

### NACIONALES.

Se han circularo las órdenes para que los individuos del cuerpo administrativo del ejército varien las insignias que usan y se ajusten al modelo formado por el distinguido comandante del depósito de la Guerra don Juan Boitrago.

Hemos oido que el señor Salaverria ha declinado la honra de presidir las conferencias sobre administracion de Ultramar, que han de inaugurarse el día 30.

La Crónica de Valladolid anuncia que habian llegado á aquella capital por el ferrocarril del Norte algunas sumas en oro destinadas á la compra de granos en Castilla y procedentes de Francia y de Inglaterra.

El Times dice que la fragata española Vulcano está dispuesta hacia ocho días para marchar á Civita-Vecchia, y que otra fragata, la Villa de Bilbao, iria ya navegando con igual destino.

El Principado, periódico de Barcelona, nos comunica las siguientes desconsoladoras noticias respecto á las inundaciones de Cataluña:

«Esta mañana hemos recorrido el espacio que media entre el Hospitalet y el Llobregat que, se halla completamente ocupado por las aguas del mismo. En el Hospitalet las aguas han rodeado la poblacion, causando grandes perjuicios y anegando los campos. La carretera real desde este punto á Cornellá se puede decir que ha desaparecido. En algunos puntos de la misma, hay grandes charcos de agua de siete y ocho palmos de fondo; la poblacion debe haber sufrido mucho porque el agua ha penetrado en los pisos bajos á considerable altura, viéndose obligados los vecinos á trasladar sus enseres y los animales domésticos á los pisos superiores.»

Cerca de Cornellá, un gran caudal de agua cruzaba la carretera, formando una cascada que seguía anegando todas las plantaciones de los campos vecinos. No era posible llegar á los orillos del río, que tenía una anchura de mas de un kilómetro, siendo imposible tambien distinguir el estado del puente de San Boy. Ignoramos lo que habrá pasado en el Prat, porque se halla completamente incomunicado.

Esta mañana el vapor «Monjuich» se estacionó nuevamente frente de Llobregat, para recoger los efectos útiles que arrastran las aguas.

El puente sobre el río Noya se halla inutilizado por completo. Segun las noticias mas autorizadas, parece que perecieron en el desastre tres muchachas y un carretero, pues al dar el puente señales de hundirse, se escaparon milagrosamente otras varias personas.

El Urgel está inundado en su mayor parte, por haberse desbordado el Sin y el Segre, causando, segun se dice, innumerables desgracias.

De Lérida á Cervara estaba todo convertido en una inmensa laguna.

Por efecto de haber reventado unas acequias, la huerta de Lérida estaba tambien inundada por completo. Tambien lo estaba parte de la estacion, por lo que hubo necesidad de trasladar á los viajeros por medio de un wagon, tirado por hombres, á quienes el agua llegaba á la cintura.

Un tren de pasajeros del ferrocarril de Zaragoza se vio sumamente apurado entre Calaf y Rajadell. Habiéndose detenido en un desmonte con objeto de reconocer la vía, en un momento se formó un verdadero torrente, que saltó formando una cascada por encima del terraplén.

Los viajeros salieron de los coches, y á pesar del temporal, corrieron á refugiarse en algunas casas de campo situadas en la vertiente de una montaña. Se nos han hecho grandes elogios del celo desplegado por los empleados de la vía.

En Gerona y Tarragona las lluvias han ocasionado grandes desastres.

La deuda flotante, que importaba en 1.º de Setiembre 159.025,221 escudos, ha tenido un aumento hasta 1.º de Octubre de 16.631,969 escudos, y una disminucion de 17.043,173; quedando por consiguiente reducida en el espresado 1.º de Octubre á 158.514,017 escudos.

El colegio de farmacéuticos de Madrid ha circularo de nuevo la convocatoria para el congreso que ha de celebrarse en Noviembre próximo. Esta reunion es la misma que debió verificarse el año anterior y se suspendió por causa de la epidemia.

## ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Paris, 27.—La «Patria» de ayer desmiente los rumores de que se proyecta un empréstito de mil millones de francos.

El «Standard» y la «France» añaden que no se proyecta ningun empréstito grande ni pequeño.

Nueva-York, 17.—Toma incremento en el partido de los radicales, la resolucion de poner en acusacion al presidente Johnson.

Rio-Grande, 12.—El general Mejía ha derrotado completamente al ejército principal de los liberales delante de Montevideo.

(168)  
—Nombre de perro! qué suerte has tenido, Boca de Miell!  
El joven médico pagó al cochero adelantado y deslizo una pieza de seis francos en la mano de su enfermo.  
—¡Voto á... dijo este, sois un valiente!  
—¿A dónde vamos? preguntó el cochero.  
—Barrio de las Virtudes, estremeros á la taberna del mismo nombre, dijo vivamente el muchacho.  
El cochero hizo un gesto de desden y agitó el látigo.  
El doctor no habia atendido á estos últimos detalles, y una vez hecha su limosna se ocupaba solo de ganar su carruaje, cuando se sintió detenido por una mano que le cogía de su redingot al tiempo de subir á él.  
Volvióse un tanto sorprendido y se encontró con el infatigable vendedor de pajaritas, que con su gorra en la mano y humilde actitud murmuraba:  
—Perdonad, señor médico.  
El joven entonces llevó la mano á su

(169)  
bolsillo para darle una limosna; pero el muchacho, adivinando su intencion, murmuró vivamente:  
—No es eso, no.  
—¡Ah! ¿pues qué quieres? repuso el doctor sorprendido por la espresion inteligente de aquel muchacho, cuya timidez destruía por un momento su habitual desenfado.  
—Señor doctor, quisiera deciros una palabra.  
—Pues bien, dile.  
—¿Acostumbráis á hacer muchas curas como esta?  
—¿Como cual?  
—Como la del padre Bocamiel.  
—¡Ah! ¿conoces á ese pobre diablo? Y dices que se llama...  
—Bocamiel: es un apodo que le han dado por lo mismo que está jurando siempre; pero no se trata de eso, yo os preguntaba si hacéis muchas curas si en que haya necesidad de pagaros.  
—Eso es segun: ¿estás tu enfermo?  
—No señor, yo nó.  
—¿Entonces quién?

(172)  
—Decidme dónde vivís y yo os la llevaré.  
—¿La dejarán salir?  
—Conmigo, sí.  
—Calle de la Chaussée d'Antin, número 18, os aguardo mañana de once á doce.  
—¿Por quién debo preguntar?  
—Por Mr. Jorge Hervey, ¿te acordarás?  
—¡Nombre de perro! Cuando me dais unas señas voy con los ojos cerrados. Si alguna vez necesitáis un guía seguro para recorrer Paris ó sus alrededores, acordaros de mí.  
—¿Cómo te llamas?  
—Taloche, para serviros.  
—Pues bien, á Dios, Taloche, hasta mañana. Voy muy contento de haberte conocido. Hasta mañana.  
—Chaussée d'Antin núm. 18, ya veis si me acuerdo.  
Al día siguiente á las diez y media el muchacho acompañado de una niña que tenía todas las apariencias de mendicidad y que tiraba á pesar del pañuelo

(165)  
tan precisos, que los transeúntes le compraban mal de su grado.  
—Para encender el cigarro, mi principio. Para encender la lamparilla, señora. Para espantar á los ladrones, señor comerciante. Para leer los billetes de amor, angel divino. ¡El triunfo de la industria francesa! ¡La luz para todo el mundo!  
Y todo el mundo se reía y compraba.  
Pero de repente se oyó un choque siniestro y un agudo grito dominó á la multitud.  
En breve circularon por todo ella estas palabras:  
—Ha volcado un coche, un hombre atropellado.  
Nuestro pequeño industrial recogió apresuradamente toda su mercancía en los bolsillos de su blusa para llegar á fuerza de codazos y empujones á colocarse en primera línea.  
Un pobre diablo que cruzaba inadvertidamente, habia caído entre los pies del caballo, cuyo coche acababa de ver saltar una de sus ruedas.

La anarquía reina en Matamoros, cuya posesion se disputan varias facciones. Quebec, 16.—De resultas del incendio que se ha declarado en esta ciudad, se han quemado 2.500 casas.

Las pérdidas se evalúan en quince millones de dollars.

Paris, 25.—La «Gaceta de Viena» del 24 por la noche, dice que España, como otras potencias católicas, tomando un vivo interés en la suerte de la Santa Sede, ha pedido entablar algunas conversaciones con este objeto con nuestro gobierno; pero que esto no ha llegado nunca á ser proposiciones regularmente formuladas, y que consecuentemente Austria no ha tenido que responder nada.

Vienna, 24.—La Dieta de las provincias de Croacia y Slavonia ha sido convocada para el día 19 de noviembre.

Praga, 24.—El emperador Francisco José acaba de llegar á esta ciudad, donde fué recibido con entusiasmo.

Sabido es que Santa Ana hace grandes preparativos en los Estados Unidos para invadir á Méjico por la parte de Matamoros, y que Juárez redobla tambien sus esfuerzos para alimentar el fuego de la insurreccion, habiendo llegado últimamente á Monterrey, por cuenta suya, gran cantidad de armas y municiones.

Con este motivo, el «Herald» de Nueva York, á pretexto de salvar los intereses franceses comprometidos en la expedicion de Méjico, propone que el gobierno de Francia, en lugar de conservar la aduana de Veracruz y de Tampico como garantía de su deuda, consienta que los Estados Unidos compren la parte de la California que queda en poder de Méjico, y aun la Sonora, y distribuya el importe de la venta á los acreedores mejicanos.

La «Liberté» de Paris apoya esta idea, indicando que tanto Santa Ana como Juárez estarían dispuestos á aceptar esta proposicion, y que, por consiguiente, sería conveniente tratar con este último, que es quien, en su concepto, reúne mas probabilidades de triunfar y de conservar el poder en Méjico.

Mr. Benedetti regresará próximamente á Berlin para volver á encargarse de la direccion de su embajada.

En la discusion que anunciamos estaba empeñada en la Cámara de Diputados de Baden, relativamente á la independencia del Ducado, después de un largo debate ha optado la Cámara por adherirse á la union del Norte.

Atribúyese á lord Derby un proyecto de bill de reforma, por el cual se reduca el censo á un alquiler de cinco libras.

Los periódicos belgas anuncian la llegada de monseñor de Maréchal por la via de tierra.

Las noticias de Constantinopla ponderan la magnificencia de la recepcion hecha por el Sultán al soberano de Rumania. Y si es cierto, como anuncia un periódico francés que se publica en Francfort, que la Puerta ha concedido al príncipe Carlos de Hohenzollern el privilegio de sostener una flota acorazada en el Danubio, estos favores del Sultán ofrecerian un carácter político importante.

Segun el informe recientemente publicado por el secretario de Hacienda de

la Union, la deuda de los Estados Unidos que se elevaba en Agosto de 1865 á la cifra de 2.757.253.276 dollars, ha descendido en 1.º de Octubre último á 2.573.336.942. La disminucion por tanto consiste próximamente en 13 millones de dollars por mes.

Segun un despacho fechado en Berlin el 24, el tratado de paz con Sajonia contiene 23 párrafos, que estipulan la entrada de Sajonia en la Confederacion del Norte, y el pago á Prusia de una contribucion de guerra de 10 millones de escudos. Un protocolo anejo al tratado arregla los asuntos militares durante el estado provisional y otro lo relativo á la representacion en el extranjero.

No se ha fijado aun el día de la marcha de la corte imperial francesa para Compiègne.

Debátese en estos momentos una grave cuestion en la Cámara de los diputados de Baden, á saber: si ofrece mas ventajas para el Ducado entrar en la Confederacion del Norte que permanecer independiente.

Los resultados hasta ahora conocidos relativamente al plebiscito en el Véneto, dan la unanimidad casi absoluta de votos en favor de la anexion.

Créese que el rey de Sajonia tomará decididamente el partido de abdicar en favor del príncipe real. La conclusion de la paz con Prusia ha sido para él un supremo sacrificio, al que no se ha resignado sino en vista de los deseos de la poblacion. Añádese que anunciará su resolucion en un manifiesto al pueblo sajón.

El proceso verbal de entrega de la plaza de Venecia se ha publicado en lengua francesa, y está firmado por el general de division Leboeuf de una parte, y la aceptación por los miembros de la municipalidad veneciana.

La Gaceta de la Cruz anuncia que la firma del tratado de paz entre Prusia y Sajonia tuvo lugar el miércoles por la noche en el ministerio de Negocios extranjeros.

La ocupacion provisional de Sajonia ha quedado arreglada por medio de un protocolo especial, anejo al tratado de paz.

Anúnciase para el 12 de Noviembre la apertura de las Cámaras prusianas, que durarán probablemente tres meses.

El ministro de Comercio de Prusia ha notificado á las direcciones de los ferro-carriles del Estado, que los transportes destinados á la Exposicion de Paris no pagarán mas que la mitad de las tarifas ordinarias. Igual medida se ha adoptado por el gabinete de San Petersburgo, con los ferro-carriles rusos.

El Czar de noticia de nuevas confiscaciones de iglesias católicas en Polonia por orden del gobierno ruso. Los carmelitas de Dubus han sido espulsados. En Volhynia los curas que mueren son inmediatamente reemplazados con popes ó sacerdotes rusos.

El ministro de Hacienda del reino de Italia ha dado orden de suspender hasta nuevo aviso la plicacion del empréstito afere á los extranjeros establecidos en la Península.

Asegúrase que el príncipe de Carignan irá á pasar algunos días en Venecia, después de las fiestas de entrada del rey. Al

regreso de este á la capital cesará la regencia.

Dice un periódico inglés que el gobierno de Italia acaba de pagar las deudas contraidas en Londres por Garibaldi, cuando el asunto de Aspromonte.

La Gaceta de la Alemania del Norte asegura que las relaciones entre Prusia y Holanda son enteramente satisfactorias, lo que desmiente por completo los rumores esparcidos en estos últimos días.

El mismo periódico desmiente con no menor formalidad al Times, relativamente á las supuestas disidencias, que, segun el diario inglés, habia entre las cortes de Berlin y de San Petersburgo propósito de los asuntos alemanes, así como tambien que mediara negociaciones entre Prusia, Rusia y Austria relativamente á la cuestion de Oriente.

La votacion del plebiscito continúa llevándose á cabo con una considerable afluencia y un orden perfecto. El júbilo del pueblo reunido en la plaza de San Marcos, dicen que ofrece un espectáculo indescriptible.

El general Leboeuf ha pasado á Turin para regresar á Francia, terminado ya su encargo de comisario francés.

La diputacion de las provincias venecianas, compuesta de los señores conde Roberto Boldu, doctor Antonio Bertl, Alejandro Blumenthal y Domingo Ortiz, ha llegado á Turin. La junta municipal aguardaba en la estacion.

El 21, á las once de la mañana, fué recibida la diputacion por el rey, quien contestó á los sentimientos que se expresaban por medio del mensaje con señales de la mas viva simpatía hacia Venecia y sus representantes.

En carta de Stockolmo fecha del 17 de octubre se dan las siguientes noticias: «De algun tiempo á esta parte la prensa ha tratado en varias ocasiones de sacar á plaza en el horizonte político la cuestion de la nacionalidad finlandesa.

Quando cedimos la Finlandia á la Rusia, se reservó Suecia una pequeña parte que nuestros vecinos querrian quitarnos por la razon de que entonces tendrian excelentes puertos en el mar del Norte, donde no tienen hasta ahora ningun punto de esportacion.

Esto seria una nueva edicion de la cuestion de Schleswig-Holstein con los mismos medios y un mismo objeto. Ann cuando la poblacion finlandesa está contenta con su situacion, los políticos rusos esperan que á fuerza de hablar de una cuestion finlandesa harán creer á la Europa que existe realmente.

No es este el único objeto de nuestros cuidados. El matrimonio de la princesa Dagmar con el Czarovitz ha despertado entre nosotros bastantes recelos justificados por el lenguaje de ciertos periódicos rusos, que anuncian que ese enlace dará á la Rusia una influencia preponderante en Dinamarca.

Para conjurar ese peligro, el partido escandinavo de los tres reinos del Norte trata en estos momentos de hacer una alianza ofensiva y defensiva con la nueva Confederacion de la Alemania del Norte.»

Escriben de Dresde que el ejército sajón debe abandonar el territorio austriaco desde el 28 del corriente. Este ejército deja en pos de sí, en las localidades donde ha permanecido, las mayores simpatías

Componiase de unos 25,000 hombres, que estaban concentrados en un radio de una ó dos leguas al rededor de Baden, muy cerca de Viena. Oficiales y soldados formaban como una familia de hermanos. Cada vecino queria tener alguno en su casa, y eran considerados como individuos de la misma.

El soldado sajón es ilustrado é industrioso; no hay ninguno que no sepa leer ni escribir, y que no haya aprendido algun oficio.

El rey Juan habitaba en el palacio de Schönbrunn, y á algunos pasos de allí, enfrente de Stietzia, donde ha fechado sus últimos decretos, se hallaba el rey Jorge de Hannover.

Era un tierno espectáculo el ver al noble anciano de Sajonia y al ilustre ciego de Hannover pasarse melancólicamente en las largas y espaciosas alamedas del parque de Schönbrunn, donde los transeuntes, con la mayor delicadeza, parecian haberse puesto de acuerdo en respetar su incógnito.

De Austria dan á la Patrie algunas noticias de gravedad. Dicen que las diversas Dietas de las provincias se han puesto de acuerdo para pedir la anulacion del Concordato, y que el gobierno piensa seriamente en la desamortizacion de los bienes de la Iglesia. Anuncian tambien que cerca de la corte se trabaja enérgicamente para una alianza del Austria, de la Prusia y de la Rusia.

Esta última noticia la tenemos por completamente infundada, visto el antagonismo de intereses que hay entre el Austria y la Prusia, en Alemania, y entre el imperio ruso y el austriaco, en Oriente.

Los meetings reformistas de Inglaterra empiezan á ejercer influencia en la eleccion de representantes en la Cámara de los Comunes.

En algunas verificadas últimamente han triunfado los partidarios de Mr. Bright.

Se anuncia la publicacion en Inglaterra de un folleto escrito por el duque de Aumale, hijo de Luis Felipe, sobre la situacion actual de la Francia en Europa. Será importantísimo.

Gaceta.

—El día de fiesta.—Segun tenemos entendido se procurará que no se trabaje los días festivos; pero la verdad es que hasta ahora el resultado no es gran cosa. Empezando por los que se dedican al arreglo de los jardines de la Agricultura, donde vimos ocupados algunos hombres el último domingo, continuando por muchos comercios y acabando por el taller mas insignificante, en todas partes hay infracciones de esta laudable resolucio, de lo que resultan perjudicados los que obedeciendo órdenes tan oportunas cierran sus puertas con menoscabo de sus intereses. La autoridad ha mandado ya lo conveniente; falta ahora que sus agentes hagan que sea obedecida y que todos procuren evitar contravenciones de lo que resulta en bien general.

—Al agua.—Como la venta del atun está prohibida y como ayer se negó el dueño de nueve á llevarse á otra parte, fueron arrojados al rio. Al mismo sitio debian ir los muchos atunes que andan por la poblacion.

—El vigia.—Las cubetas urinarias

—son inútiles sin duda.—Al que lo niegue lo envio á la calleja de Munda.

—R. I. P.—Ha fallecido anteanoche en esta capital, á la temprana edad de 23 años, la señora D.ª Maria de la Concepcion Diaz Morales y Barradas, por quien anoche tuvo lugar el doble privilegiado de epa, esposa que fué de nuestro estimado amigo don Enrique Cabezas y Sarabis. Las virtudes de la jóven difunta, su agradable trato, sus nada comunes cualidades que en sociedad la hacian sumamente apreciada y en la vida doméstica una buena esposa, una excelente hija y una madre tierna y cariñosa, harán que su memoria sea grata é imperecedera, y que el llanto con que riegan todos su sepulcro cese y la pena termine al contemplar las dulzuras inefabes de que gozará en estos momentos. Enviamos á toda su apreciable familia la expresion de nuestro verdadero sentimiento y les deseamos el consuelo que tanto necesitan.

—Lo de siempre.—Ayer fueron depositados en la casilla, de donde saldrán para el tribunal, dos hombres que en mal estado de cabeza y de estómago escandalizaban y molestaban á sus prójimos.

—Buen resultado.—La concurrencia que asistió el domingo á la plaza de los toros fué muy grande y salió conplecida. El precio de la entrada á voluntad del comprador fué un verdadero reclamo. Creemos que pasado mañana se repetirá el espectáculo con análogas condiciones.

—Es tarde... ó temprano.—Parece que se trata de colocar acaras en la calle del Sol. Hace tres meses hubiéramos creído esto una gran cosa.

—Movimiento.—Ha sido trasladado D. Eugenio Resinas, oficial quinto tercero de la Administracion de Hacienda pública de esta provincia, á la plaza de cuarto tercero de Jaen. Le reemplaza nuestro estimado amigo D. José Nieto y Cañada.

—La oreja de Jorge.—En el periódico oficial de esta provincia se publica una Real orden de 20 del actual en la que se encarga la mayor vigilancia contra los juegos prohibidos, cuyas consecuencias son desastrosas para la paz y bienestar de las familias.

—Personal.—D. José Valero y Roldán, oficial de la Administracion de esta provincia, ha sido trasladado á Cádiz. Le reemplaza D. Agustín Eguren.

—Convocatoria.—Hasta el 9 de Noviembre próximo se admiten en el Gobierno civil de esta provincia solicitudes á un dote del patronato fundado en Lucena por D. Andrés de Rueda Rico.

—Desgraciados.—A principios del actual habia 2697 acogidos en los establecimientos á cargo de la Beneficencia de esta provincia.

—La nieve.—¿De dónde vienes tan limpia y pura, nieve, que á prisa rodado vas?—Dejó la cumbre de la montaña, y voy al seno de la ciudad.—¿Y así abandonas las frescas brisas—que acariciaba tu blanca faz?—¿Así abandonas el sitio ameno—que era el amparo de tu vejez?—¿No te besaban en la nariz?—¿Y pobre nieve vuelvete á tras?—No; que en la sierra nadie me admira, no; que me aburre la soledad.—Y eso diciendo parte ligera,—llevada en alas del vendaval,—y no se para hasta que alfombra,—las anchas calles de la ciudad.—A poco rato de haber llegado,—con ruja planta la pisan ya,—róbala el ampo que es su tesoro,—manchan su brillo, su pureza,—y al fin la obligan á sepultarse—entre los cienos de un torzal.—Hijas del campo, si cual la nieve,—en las ciudades

( 166 )

Levantado sin conocimiento, se le trasladó á la taberna hospitalaria, citada al principio de este capítulo.

Al mismo tiempo, un jóven, cuyo carruaje se habia visto detenido por la multitud, saltó á tierra penetrando en la taberna gracias á estas dos palabras pronunciadas con marcado acento inglés:

—¡Soy médico!

Introdujeron al herido en la trastienda, se alejó á los curiosos, y solo, acurrucado en un rincón, el industrial de las cerillas, ansioso de todo nuevo espectáculo, como verdadero hijo de Paris, calló medio de quedarse y de prestar luego algun servicio.

El jóven doctor examinó con solicitud al herido, cuyo aspecto miserable le indicaba que no podia encontrar otra recompensa que la satisfaccion de haber hecho una obra de caridad.

Lavó cuidadosamente la herida que habia recibido en el hombro.

—Esto no vale nada, dijo al paciente, que recobró el conocimiento al contac-

( 171 )

—Pues eso es lo que necesitamos saber.

—¿Dónde vive?

—¡Oh! vos no podeis ir allí.

—¿Pues entonces?

El muchacho se rascó la oreja.

El jóven doctor seguia con visible interés aquella mirada llena de inteligencia, en la que se reflejaban los instintos de un hermoso corazon.

—¡Ah! me ocurre una idea, dijo el muchacho.

—Veamos tu idea.

El muchacho bajó la voz como si temiera que alguien le oyese, y dijo:

—Si sus padres se enterasen de que quisier curarla, la pegarían.

El jóven doctor creyó entrever alguno de esos dramas feroces que se esconden en el seno de familias desmoralizadas... Sabia que existen seres desdichados á quienes no se mata y se deja poco á poco morir...

Ante esta idea, la pupila negra del doctor lanzó un rayo de fuego y dijo: —Bien, espícale.

( 170 )

El pilluelo cruzó sus manos que sostenian siempre su gorra, y exclamó:

—¡Mi pobre niña! En un momento acabais de resucitar al padre Bocamiel que se ha caido, os lo aseguro, porque estaba algo alumbreado como siempre... ¡pero esta de que yo os hablo, si que seria una verdadera caridad que agradecería á Dios!

—¿Se trata de tu hermana?

—No, de mi hija, repuso con aturdimiento el muchacho.

—¿De tu hija?

—Perdonad, es mi manera de hablar, siempre la llamé así! ¡Es... una amiga, una niña á quien he adoptado!

El jóven doctor le contemplaba con estraña curiosidad.

—¡Ojalá tienes una hija adoptiva?

—Y esta tan enferma... es decir, creo que lo está.

—Pues bien, trataremos de curarla.

—¡Oh! ¡si hicierais eso! ¡si lo hicierais! exclamó el muchacho saltando de gozo.

—¿Qué padece tu protegida?

( 167 )

to del agua fria. Ha habido mas susto que daño. Dentro de dos días no tendreis mas que la señal, si conservais la compresa que voy á poneros.

Habiendo pedido un medio vaso de agua, echó en él unas gotas de un líquido que llevaba en el bolsillo, empapó un lienzo en aquella agua compuesta, y le aplicó sobre la herida.

—Esto basta, murmuró.

Todos le miraban con admiracion.

—¿Cómo agradeceréso? ¡voto á mil diablitos murmuró el herido.

—No jurando, repuso el doctor sonriendo.

—Voto á... trataré de ello, señor.

—Ahora que os lleven á vuestra casa y dentro de un par de días estareis bueno: que traigan un coche.

—¡Un coche! al punto, ¡mi príncipe, dijo el pilluelo de las pajuelas.

Lanzóse hácia la calle, y volvió al punto exclamando:

—A la puerta tenéis el simon pedido. Se colocó en él al herido, diciéndole el muchacho al oido al tiempo que ayudaba á subirle.

queréis brillar.—la paz dejando que os sonreia,—y el verde bosque y el Juice hogar,—guardad no os roben la castidad. —Galantería.—Cierto sujeto que tenía mala voluntad á un vecino suyo, al pasar por la puerta escribió en grandes caracteres la palabra «arsenio.» Pocos horas despues el vecino se presentó en casa del otro —¿Qué se le ofrece á Vd.? le dijo la criada.—Diga Vd. á su señor, que habiendo leído su nombre en la puerta de mi casa, he venido á devolverle la vi-

sita.—Paciencia.—Un compositor americano muy conocido en Boston, llamado Mr. Gleedler, acaba de dar una soirée musical que hará época en el mundo del arte. Este rival de Mozart y de Bellini ha puesto en música la Constitución de los Estados Unidos. Su obra, cuya ejecución duró ocho horas, ha escitado la admiración de todos los que asistieron á la fiesta.

—Gran cometa.—No es en Europa, como se cree, donde existe la nación que consume mas papel en libros y periódicos. Francia consume 90 millones de kilogramos y 100 millones Inglaterra; pero los Estados Unidos van delante en esta materia, pues con una población menos numerosa consumen anualmente 200 millones de kilogramos de papel.

—Cotetes.—Tu mejilla sonrosada —se la pega al mas pintado.—Tú debes ser la burlada,—que en último resultado —eres tú la mas pintada.

—Ahl bárbaro!—Un soldado, para requebrar á una moza, la dijo: —«Bendita sea hasta la navaja con que se afeitó tu madre!»

—Salva vidas.—Leemos en el «Español» de Montevideo del 14 de setiembre: «Hemos visto los cuatro torpedos y ocho cañones tomados á los paraguayos en el asalto de Curuzú. Los primeros son unos grandes cajones de cedro forrados de zinc interiormente, y capaces de contener hasta veinte cuñetes de pólvora. En la parte exterior se halla la máquina fulminante compuesta de seis chimeneas que estallan al golpe de dos martillos ó disparadores. Los cañones son todos de bronce de calibres de 8, 46 y 4. Todos ellos han sido rayados últimamente en el Paraguay, pero de una manera muy tosca. De todos los cañones que referimos, cuatro no tienen inscripción alguna. De los demás, el uno tiene en el primer cuerpo es-

la inscripción «La Nevada,» y debajo «Violati fulmina reg.» En el tercer cuerpo «Phillippus V. Hispan. Rex. Lisabeta Far. Hi. Regina» Y en la recámara «Josephus. Barnola. Fecit. Barcelona. 1741.» Los otros tienen la corona portuguesa y el lema: «Arsenal Real do exercito, 1799.» Uno de los últimos ostenta un balazo en la boca del ánima.

—Valemos mucho.—Madame Margarita E. Danny «de San Francisco.» acaba de entablar contra Madame de S. J. de Volff, una demanda judicial en la que pide la friolera de 20,000 dollars en concepto de perjuicios que dice haberle causado Madame Volff por haberla robado el marido, con el cual vivía en buena paz y compañía. ¡Vaya! esa si que tiene un grande estima su marido.

—Cuentó.—Dieron los muchachos de un pueblo en la mena de correr á insultar á un pobre hombre llamándole borracho. Debía ser astuto y de energía, porque pensando en aquella situación ridícula y penosa, formó el propósito de salir de ella á toda costa y lo consiguió. Al efecto, recogió abundantes monedas de á cuarto, salió á la calle, se fué á buscar á los muchachos y les dijo: —Mirad, hermosos; lo que estéis diciendo me dá un gusto que ya, ya, y así, á todos los que queráis repetirme muchas veces gritando tras de mí les daré un cuarto; y diciendo y haciendo se llenó las manos y los principió á repartir. Los muchachos aquel día creyeron volverse locos, y la mitad se quedaron rancos. Al día siguiente la misma distribución y los mismos gritos; al tercero igual. Al día cuarto salió á la calle á buscar los muchachos y les dijo: —Vamos, hoy no tengo cuartos, pero sois tan buenos que me fiareis y seguireis gritando lo mismo. —¡Ah! eso no, contestaron los muchachos. —¿Piensa usted que somos tan bobos? dijo uno, si no hay cuartos no hay gritos.

—Arte culinario.—Un capitán tomó por asistente á un quinto andaluz, y le preguntó si sabía algo de cocina. —«De tóo, mi capitán, respondió el soldado: yo sé de tóo... y lo que no se, á usted me lo enseñará.» Mandóle el amo que le hiciese todas las noches un par de huevos pasados por agua; pero encargándole mucho que no fuesen duros. —«Descuide usted, mi capitán, dijo el asistente: se los pondré blandos como una manteca.» Llegó la noche, y al ponerse á cenar el capitán,

encontró los huevos duros como piedras; riñó al asistente, que se disculpó como pudo, y que la segunda noche se los presentó mas duros que la primera. —Te he dicho que quiero los huevos blandos! esclamó el capitán. ¿Eres tonto, ó tratas de burlarte de mí? En volviendo á suceder, te los tiraré á la cabeza. —Está bien, mi capitán, repuso el asistente. Yo le prometo que no volveré á suceder. Llegada la tercera noche, el asistente presentó los huevos á la mesa muy satisfecho: estaban como bals. El capitán los cogió con un movimiento de ira, echándolos por la boca sapos y culebras; pero el quinto le contuvo diciendo: —Mi capitán yo no tengo la culpa: es que los huevos son de mala calidad; porque han estado jirviendo, dende er toque de diana.

—Especificacion.—Un maestro de escuela muy pobre hablaba á sus discípulos de la formación de la tierra titirando al mismo tiempo de frió. —¿De qué creéis que está formada la tierra? preguntó. —De capas, respondió uno de los chicos mas instruidos. —Si, hijo mio, tienes razón; pero de capas tan distantes, que hay muchos vecinos en el lugar que no han llegado aún á la primera.

—Castigo suave.—Un vendedor ambulante que en Arkansas se tomó ciertas libertades de mal género con una señora, fué arrojado á un pozo juntamente con las mercancías que llevaba. Estas se salvaron, pero el vendedor se ahogó. —Así dice un periódico.

—Progresan.—El gobierno de las islas de Sandwiche, cuyos habitantes mataron y se comieron al capitán Cook á fines del siglo pasado, ha presentado á la asamblea legislativa un proyecto de ley relativo á la adopción del sistema métrico decimal en las islas.

—Té imperial.—En la China, como en el Japon, las cosechas del té son de grandísima importancia, y sus productos llegan á representar sumas enormes de pesos. El té es en aquellos países considerado como uno de los mas ricos dones de la agricultura, y no hay planta que en mas estima se la tenga. Su cultivo es difícil y laborioso, ocupando muchos brazos y necesitando de cuidados prolijos y variados. Como una prueba de lo mucho que se considera en el Japon la excelencia de tal planta y el precio en que se la tiene, basta decir que en un lugar llamado Utisi hay una montaña, cuyo clima se su-

pone ser conjetial á la perfección del té, y cuya cosecha está reservada para el uso del emperador y sus favoritos. Alrededor de la montaña hay un foso ancho, inaccesible á todos, excepto á los guardianes de aquel tesoro. Las plantas, si es necesario, se protegen del tiempo inclemente, y se sacude el polvo de las hojas algunos dias antes de recogerlas. Los recojedores están obligados á observar una dieta, absteniéndose de todo alimento estimulante, por temor de que el aliento ó respiración injurie al delicado olor de las hojas; se los obliga á bañarse antes de comenzar cada tarea, y arrancar las hojas con puentes de cabrito. No nos parece del todo malo el método adoptado por el emperador del Japon para preservar de indigestion á sus servidores.

El SECRETARIO DE LA REDACCION, Isidoro Badia.

Administracion del Matadero y carnicerías.—Semana del 18 de Octubre de 1866.

Extracto de la cuenta de dicha semana rendida por esta administracion, de las cabezas de ganado vacuno, lanar y cabrio destinadas al consumo público, y movimiento que ha tenido la Bolsa de quiebras.

Movimiento de la bolsa de quiebras. Rs mrs.

Existencia á fin de la semana anterior. 14,133 28

Ingreso obtenido en la presente. 938 9

Existencia que resulta para la entrante. 15,072 3

En la oficina de dicha administracion se hallan detallados los pormenores de este resumen.

Córdoba 26 de Octubre de 1866.—El administrador, Francisco Serrano.

Don Antonio Carbonell y Liscar, recaudador general de contribuciones Directas de esta provincia.

Hago saber á los vecinos de esta capital, contribuyentes por la Territorial é Industrial, que estando determinado por las reales instrucciones vigentes que el

dia 5 del próximo mes de Noviembre se considera vencido el segundo semestre de ambas contribuciones, se verificará la cobranza á domicilio precisamente en los dias del 1 al 5. Para no cobrándose por dicha real instrucción que los contribuyentes puedan verificar sus pagos con antelación, y para comodidad de los que tengan que ausentarse, ó quieran evitar la aglomeracion de contribuyentes en los citados dias, puesto de acuerdo con el señor Administrador de hacienda pública, he determinado tener abierta la recaudacion de la capital desde el dia 15 del corriente mes.

El dia 6 es ya apremiable todo contribuyente que no haya verificado su pago; pero atendiendo á la importancia y necesidades de esta capital se proroga el plazo de cobranza sin apremio hasta el dia 10, con el objeto de que los contribuyentes que no hayan hecho el pago en los dias marcados puedan verificarlo en esta oficina, ó bien avisar su descubierto y domicilio para que vayan los cobradores, que solo una vez tendrán el deber de hacerlo.

Corrada definitivamente la recaudacion el dia 10, empezarán los apremios el 11. Asimismo y para mayor comodidad de los vecinos de esta capital, contribuyentes en los pueblos de esta provincia, he dispuesto que desde el 15 al 20 del corriente se les admita el pago de sus cuotas, presentando los recibos de talon del anterior semestre, ó cédules de aviso, y retirando recibos provisionales cangeables por los de talon del segundo semestre en los dias del 25 al 30 del mismo. Pasados dichos dias no podrá esta oficina admitir ningun pago de esta naturaleza.

Estas oficinas están abiertas desde las 9 de la mañana á las 4 de la tarde, calle de Pompeyos núm. 2.

Córdoba 10 de octubre de 1866.—Antonio Carbonell.

Boletín religioso.

—Hoy.—San Claudio y compañeros mártires.

—JUBILEO CIRCULAR.—En la ermita de San Juan de Letran.

—Séptimo día de novena de San Rafael en su iglesia, á las oraciones, sin sermón.

—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora de las Tribulaciones, en S. Juan.

EDITOR RESPONSABLE, D. José Martínez.

Imprenta, librería y litografía del DIARIO DE CORDOBA, S. Fernando, núm. 34.

Se despacha en Sevilla por D. Manuel Lacambra, calle de las Serpes, núm. 54, fonda de Europa.

En Córdoba, por D. Alfonso Maroto, plazuela de la Compañía.

Mensagerías de D. Onofre y D. Benito Ferrer.

Esta antigua y acreditada Empresa tiene establecido su servicio en combinacion con los ferro-carriles para todas las capitales de España; y para comodidad del público tiene en esta capi al dos despachos, uno en el campo de la Merced, inmediato á la estacion del ferro-carril, y otro en el Parador del Sol, donde se admiten arrobos y pasajeros á precios convencionales.

Monte de Piedad.

Está abierto en la casa núm. 26, calle de Pedregosa, los lunes, miércoles y viernes, desde las 10 de la mañana hasta las dos de la tarde; se presta sobre alhajas, ropas y telas hasta la cantidad de 500 rs. al 6 por 100 anual.

Campanadas

que en caso de incendio deben dar las Parroquias de esta capital para que se distinga aquella en que ocurra el mismo.

Catedral, 1. S. Pedro, 2. S. Andrés, 3. S. Lorenzo, 4. Sta. Marina, 5. San Nicolás de la Villa, 6. S. Miguel, 7. Compañía, 8. S. Juan, 9. Agerquia, 10. Santiago, 11. Magdalena, 12. Espíritu Santo, 13. S. Basilio, 14. Merced, 15.

Para los incendios en despoblado se darán como señal tres golpes con la campana mayor en las parroquias de la Catedral, S. Nicolás de la Villa, Salvador, Sta. Marina y S. Andrés, cuyas tres campanadas alternarán por espacio de una hora con el volteo de una esquila.

Cosarios.

Nota de las posadas en que paran los cosarios de los pueblos que se espresan.

Posada de Sta. Marta.

Bojalance. Francisco Duseña y Luis Valera.

Anora. Juan Espejo.

Villa del Rio. Pedro Moyano y Francisco Rael.

Hinojosa. Francisco Gonzalez, Manuel Delgado y Diego Murillo.

Pozoblanco. Joaquin y Martín Redondo y Antonio Laureano.

Posada de la Madera.

Castuera. Juan Matamoros.

Pedroches y Almaden. Ildefonso Ruiz y José Lopez.

Torre Milano. Iginio Morales.

Priego. Cecilio Arenas.

Luque y Granada. Mateo Morin.

Montoro. Francisco Luque.

Posada de las Yervas.

Priego. Antonio Aguilera.

Baena. Isidro Colodrero.

Doña Mencía. Cristóbal de Navas.

Carlota. Francisco de la Cruz.

Posada del Potro.

Rambla. Andrés Panadero.

Ecija. Salvador Dieguez.

Montalvan. Agustín Robles.

Casa de la Fuente.

Cabra. Gabriel Reyes (a) Floro.

Franqueo

de la correspondencia.

CARTAS para el interior de las poblaciones.—Donde está establecido, hay que poner un sello de 2 cuartos por cada media onza ó fraccion de ella; y por estas no se pagará el cuarto llamado del cartero.

Para todos los pueblos de la península é Islas adyacentes.—El franqueo es obligatorio. Un sello de 4 cuartos por cada media onza ó fraccion de ella.

Certificados. Además de los sellos de franqueo otro de 2 rs.

Para Cuba y Puerto-Rico. Un sello de 1 real por cada media onza ó fraccion de ella.

Certificados. Además del franqueo, un sello de 4 rs

Para las Islas Filipinas. Un sello de 2 rs. por cada media onza ó fraccion de ellas.

Certificados. Además del franqueo, cuatro sellos de 2 rs. cada uno.

Por los vapores ingleses. Un sello de 2 rs. por cada cuatro adarines ó fraccion de ellos.

Certificados. Además del franqueo, un sello de 8 rs.

Para ambas Americas. Un sello de 4 rs. por cada cuatro adarines ó fraccion de ellos.

Para Inglaterra. Es voluntario el franqueo.—Un sello de 2 rs. por cada 4 adarines ó fraccion de ellos.

Certificados. Además del franqueo, un o de 4 rs.

SECCION QUINQUENAL

Mercados.

BOLSA DE MADRID. Cotizacion oficial del 26. Concluido 34,10. Diferido 39,50. Deuda amortizable de primera clase 00,00. Id. de segunda 00,00. Id. del personal 16,85. Acciones del Banco de España 116,00.

CORDOBA. Precios del trigo y cebada en el mercado público de esta capital desde las dos de la tarde del dia 8 de Octubre á igual hora del 29.

Trigo 44 fanegas de 47 1/2 á 50 rs. Cebada 28 1/2 fanegas de 00 á 31.

Trigo de 44 á 52. Cebada de 26 á 28. Habas de 00 á 32. Aceite de 45 á 48 1/2.

GRANADA. Trigo de 38 á 51. Cebada de 26 á 30. Habas de 36 á 38.

MALAGA. Trigo de 43 á 56. Cebada de 26 á 31. Habas de 34 á 44. Aceite de 47 á 50.

JEREZ. Trigo de 44 á 50. Cebada de 25 á 28. Habas de 43 á 46.

JAEN. Trigo de 44 á 50. Cebada de 25 á 28. Habas de 32 á 34.

Correos.

ENTRADAS. De Madrid y su carrera á las 3 y 5 minutos de la tarde.

De Cádiz y su carrera de Sevilla y de suya á las 4 y 20 minutos de la mañana.

De Sevilla, segunda expedicion, á las 12 y 44 minutos de la tarde.

De Málaga y su carrera á las 4 y 7 minutos de la mañana.

De los pueblos de la sierra á las 3 de la mañana.

SALIDAS. Para Madrid y su carrera á las 5 de la mañana.

Para Cádiz y su carrera. Sevilla y la suya á las 3 y 35 minutos de la tarde.

Para Sevilla, segunda expedicion, á las 7 y 15 minutos de la mañana.

Para Málaga y su carrera á las 3 y 25 minutos de la tarde.

Para los pueblos de la sierra á las 4 y 30 minutos de la tarde.

Ferro-carriles.

De Córdoba á Madrid. Habrá un solo tren, que saldrá de Córdoba á las 5 de la mañana, y llegará á Madrid á las 11 y 5 minutos de la noche.

Salida de Madrid á las 9 y 55 minutos de la noche, y llegará á Córdoba á las 3 y 5 minutos de la tarde.

Precios: en primera clase 194 rs. 50 céntimos; segunda clase 150 rs. 75 cént.; tercera clase 92 rs. 50 céntos.

De Córdoba á Andujar. Habrá además del anterior un tren que corre solamente entre estas dos poblaciones.

Salida de Andujar á las 7 y 10 minutos de la mañana y llegará á Córdoba á las 10 y 53 minutos de la misma. Sale de Córdoba á las 4 y 30 minutos de la tarde, y llegará á Andujar á las 8 y 5 minutos de la noche.

Precios: Primera clase, 34 rs. 50 cént.; Segunda clase, 26 rs. 75 cént.; Tercera clase, 16 rs. 50 céntos.

De Córdoba á Sevilla. Habrá dos trenes diarios. Saldrá el primero de Córdoba á las 7 y 15 minutos de la mañana, llegando á Sevilla á las 11 y 48 minutos de la misma.

De Sevilla sale á las 8 de la mañana y llega á Córdoba á las 12 y 44 minutos de la tarde.

El segundo tren sale de Córdoba á las 3 y 35 minutos de la tarde, y llega á Sevilla á las 7 y 44 minutos de la noche. Este tren conduce el correo general y se puede ir directamente á Cádiz. De Sevilla sale á las 12 de la noche y llega á Córdoba á las 4 y 20 minutos de la mañana. Este tren conduce el correo y se puede venir directamente de Cádiz.

Precios de Córdoba á Sevilla y vice-versa. Primera clase, 57 rs. 75 céntos. Segunda clase, 43 rs. 25 céntos. Tercera clase, 26 rs.

De Córdoba á Málaga. Habrá dos trenes diarios. El primero saldrá de Córdoba á las 6 de la mañana, llegando á Málaga á las 4 y 22 minutos de la tarde.

De Málaga sale á las 9 de la ma-

ñana, y llega á Córdoba á las 7 y 31 minutos de la noche.

El segundo tren sale de Córdoba á las 3 y 25 minutos de la tarde, y llega á Málaga á las 11 y 4 minutos de la noche.

De Málaga sale á las 8 y 25 minutos de la noche, y llega á Córdoba á las 4 y 7 minutos de la mañana. Este segundo tren, tanto el que sale de Córdoba como el que viene de Málaga, conduce el correo.

Precios de Córdoba á Málaga y vice-versa. Primera clase, 93 rs. 50 céntos. Segunda clase, 70 rs. 25 céntos. Tercera clase, 42 rs. 50 céntos.

Seccion de Bobadilla á Antequera. Hay tres trenes: saldrán de Bobadilla á las 1 y 10 minutos de la tarde, á las 7 y 24 minutos de la noche, y á las 11 y 6 minutos de la misma.

Llegarán á Antequera respectivamente á las 4 y 43 minutos de la tarde; á las 7 y 53 minutos de la noche, y á las 11 y 43 minutos de la misma.

De Antequera saldrán á las 7 y 5 minutos de la mañana; á las 12 y 10 minutos de la tarde, y á las 7 y 50 minutos de la noche; llegando respectivamente á Bobadilla á las 7 y 38 minutos de la mañana; á las 12 y 43 minutos de la tarde, y á las 8 y 23 minutos de la noche.

Diligencia.

Nueva Andaluza. Servicio para Lucena. Sale de Córdoba los dias impares á las 9 de la mañana y llega á Lucena entre 3 y 4 de la tarde.

De Lucena sale los dias pares á las 7 de la mañana y llega á Córdoba á las 3 de la tarde.

Precios: de Córdoba á Lucena y vice-versa; Berlina, 52 rs.; Interior, 39 rs. Para los pueblos intermedios el precio será en Berlina á razon de 4 rs. por legua, y en Interior á 3 rs.

Se despacha en Córdoba por D. Alfonso Maroto, plazuela de la Compañía, y en Lucena por D. Damaso Rojo, calle del Peso.

Otros carruages.

Empresa de transportes en combinacion con los ferro-carriles para Montilla, Aguilar, Lucena, Benamáji, Antequera y Málaga, por D. Alfonso Maroto.

Salen de Córdoba todos los dias. Los efectos que se hayan de transportar deben quedar entregados el dia antes de la salida. Los precios son muy arreglados.

ESTABLECIDA EN 1892

ZARZAPARRILLA DE BRISTOL, EL GRAN PURIFICADOR DE LA SANGRE

El mas excelente remedio para la PRIMARIA y VERANO, y la unica preparacion legitima y original para la CURACION PERMANENTE de los casos mas peligrosos y confirmados de...

Escrófulas ó Lamparones, Llagas inveteradas, Diviesos, Tumores, Abscesos, Ulceras,

y toda clase de erupciones escrófulosas y escabiosas. Tambien es un remedio seguro eficaz para el humor salitroso, Sarna, herpes, Tiza Escorbuto,

Sifilis ó Mal Venéreo,

Tumores Blancos, Afecciones Neurálgicas, Nerviosidad, Debilidad general del Sistema, Inapetencia, Languidez, Vértigos, toda clase de Afecciones del Hígado, Terzanas, Fiebres biliosas ó intermitentes, Cuartanas ó Ictericas.

Se garantiza que es la preparacion mas pura y poderosa de la

Legitima Zarzaparrilla de Honorables

Los pacientes pueden estar seguros de que en este remedio NO HAY LA MAS MINIMA PARTICULA DE MERCURIO, MINERALES ó de cualquiera otra sustancia venenosa.

Cada botella va acompañada de instrucciones completas para el uso de este inapreciable remedio, y para evitar las falsificaciones véase si en el rótulo azul se halla escrita la firma de LANMAN Y KEMP.

Preparada solamente por LANMAN Y KEMP, Droguistas por mayor, Nueva-York.

Fabrica de pólvora de Nuestra Señora de la Esperanza. Las producciones de la misma se despachan únicamente en esta Capital calle Arco Real núm. 4, despacho de tabacos. La de mina al precio de 3 y 1/2 reales libra, y las demás clases tambien con mucho arreglo y conforme su calidad. En dicho despacho se orar proposiciones á los que quieran establecer espendurias en la Provincia, concediendo el beneficio de un 8 por 100 de las ventas que se realicen.

Instruccion primaria. Desde el 2 de Noviembre próximo queda abierto al público un establecimiento de instruccion primaria, bajo la direccion de D. Miguel Lopez, profesor de este ramo, en la calle de Valdes Leat (antes Abrazamos) núm. 2. Se admiten niños á pupilo, medio pupilo y simplemente á las horas de clase, de la edad de 6 años en adelante, á precios convencionales.

Pérdida. Del cortijo de la Torre de Villaverde, término de Montoro, se extravió el 7 del actual un buey castaño, albardado, cornicorto y algo picon de uno, sin hierro, horeja hendida y mosca á tras. Si alguna persona sabe su paradero lo avisará en Córdoba calle S. Pablo núm. 24 y 23, y en Montoro á Lorenzo Ruiz, por quien recibirán una gratificación.

Arrendamiento. En el término de Adanuz y pago de los Llanos ó mesa del Aguila, se arrienda una hacienda de olivar, nombrada Los Llanos bajos ó Molino de S. Rafael: la persona que le convenga puede verse con su dueño, que vive en Córdoba calle del Baño número 6.

Verdadero vino de Valdepeñas. Se espone en esta ciudad por el mismo cosechero en la calle de S. Fernando núm. 109, casa de D. Francisco Ordoñez. El citado vino es de excelente calidad y bien puede asegurarse que la de llenar los deseos de los consumidores. Su precio es á 34 reales la arroba.

Pérdida. En la Inspeccion de vigilancia del distrito de la derecha de esta Capital, hay depositado un pañuelo de seda que fue encontrado en la calle del Cristo, que se entregará á su dueño dando las señas.

Venta. Se hace de un piano vertical de siete octavas y seis cuartas, que se halla de manifiesto y podrá tratarse de su ajuste en la casa núm. 24 calle Ambrosio de Morales de esta Ciudad.

Venta. La de una casa principal situada en la plazuela de S. Pedro núm. 2 duplicado, recientemente obrada, con una superficie de mil ochocientos noventa y ocho varas cuadradas, con un espacioso patio de entrada, con tres cocheras, porteria alta y baja, dos cuartos con quince plazas, gualarnés, pajar y dos grandes graeros sobre ellas; al frente la entrada principal con escalera de mármol, que da paso á grandes salones y demás habitaciones, toda acristada y empapelada con lujo, jardín, otro patio interior, cocina y demás oficinas necesarias. Es de propiedad particular y libre de todo gravamen. Hora para verla desde las 11 hasta las 5 de la tarde.

Obras de Paul de Rock. En francés y en español. Además de la completa coleccion que se encuentra en el despacho del Duque de Córdoba se han recibido últimamente las siguientes: Una mujer con tres caras. Un racimo de grosella. Taquinet el probado y otras muchas.

Opúsculos de D. Juan Bravo Murillo: cinco tomos en 120 rs. Se venden en el despacho de este periódico.

Petróleo superior. A precios muy equitativos se vende por mayor y menor en el despacho de este periódico.

Venta. Se venden herramientas de fragua, calle de Sta. Maria núm. 11.

Rob B. Laflecteur.

El Rob Boyveau-Laflecteur es el único autorizado y garantizado legitimo con la firma del doctor GIRANDEAU DE ST. GERVAIS. De una digestion facil, grato al paladar y al olfato, el Rob está recomendado para curar radicalmente las enfermedades cutáneas, los EMPINES, LOS ACESOS, LAS ÚLCERAS, LA SARNA DEGENERADA, las ESCRÓFULAS, el ESCORBUTO, pérdidas, etc.

Este remedio es un específico para las enfermedades contagiosas nuevas, inveteradas ó rebeldes al mercurio y otros remedios. Como depurativo poderoso, destruye los accidentes ocasionados por el mercurio y ayuda á la naturaleza á desembarazarse de él, así como del yodo cuando se ha tomado con exceso.

Adoptado por Real cédula de Luis XVI, por un decreto de la Convencion, por la ley de prairial, año XIII, el Rob ha sido admitido recientemente para el servicio sanitario del ejército belga, y el gobierno ruso permite tambien que se venda y se anuncie en todo su imperio. — Precios 24, 40 y 80 reales botella.

Depósito general en la casa del Dr. Girardeau de St. Gervais, Paris, 42 calle Richer.

CADIZ. — Tacconet, depositario general, M. Martine, Salefse y Compañia, Matas, Muñoz, Arzur, Furcon.

ALGECIRAS. — R. Almagro, Utor Suarez, J. de Muro, A. de Reina.

CORDOBA. — Diego de Raya, viuda de Avilés y Cano.

GIBRALTAR. — Patron y Danilowich, Freeth y Compañia, Trerney, Garibaldi y Roberts.

JEREZ. — Mendoza, Rebuello, S. Lamadrid Vargas.

MALAGA. — Ramon de las Navas, P. Calvet, P. Prolongo.

SEVILLA. — M. Espinosa, Lopez Blesa y Compañia, Aguilar, Campana, Otero, Manuel Fernandez.

Rob Boyveau de Laflecteur.

Los médicos de los hospitales recomiendan el ROB BOYVEAU LALECTEUR como el mejor autorizado por el Gobierno y aprobado por la Real Sociedad de Medicina, garantizado con la firma del doctor Girardeau de St. Gervais, médico de la facultad de Paris. Este remedio es de muy buen gusto, y muy facil de tomar con el mayor sigilo; se emplea en la marina real hace mas de setenta años, y cura en breve tiempo, con pocos gastos y sin temor de recaídas, todas las enfermedades sifiticas nuevas, inveteradas ó rebeldes al mercurio y otros remedios, asimismo los empeines y las enfermedades cutáneas.

El Rob sirve para curar herpes, gota, catarros de la vejiga, palidez, accesos, marasmo, tumores blancos, asma nerviosa, úlceras, sarna degenerada, reumatismo, hipocondria, mal de piedra, sifilis, gastro-enteritis, escrófulas y escorbuto.

Para los pedidos, dirigirse en Cádiz, calle de S. Francisco núm. 43.

ENFERMEDADES DE LOS OJOS.

Cien años hace que se descubrió la POMADA anti-oftálmica de la viuda, FARNIER.

Desde entonces se hace un consumo extraordinario de este remedio, y se obtienen curas maravillosas.

Se emplea para la debilidad de la vista que reconozca por causa la vejez, los trabajos etc.

Ventas al por menor en Córdoba, Sra. viuda de Avilés y Cano. En Sevilla, Sr. D. Francisco G. Otero y Sra. viuda de Troyano.

BOLETIN DE LA CASA DE COMISIONES

DOLORES CHICOS NUMERO 10.

SE COMPRAN

Títulos del 3 por 100 consolidado. Minerales plomizos, tengan ó no ley de plata.

SE VENDEN

Una casa en sitio céntrico principal en Córdoba. Una partida de vino blanco de 20 años. Varios documentos de crédito contra particulares y el Estado, y sobre sociedades en Madrid y Sevilla.

ACADEMIA PREPARATORIA PARA CARRERAS ESPECIALES

BAJO LA DIRECCION DE

DON AGUSTIN SARTORIO.

Córdoba. Plazuela de la Almagra número 6.

En esta Academia se da á los jóvenes la instruccion preparatoria que los reglamentos exigen para poder ingresar en las carreras científicas, tanto civiles como militares; á cuyo fin hay establecidas cátedras de Matemáticas razonadas en toda su estension, Francés, Geografía, Gramática y Teneduría de libros por partida doble.

En el presente año se ha ampliado con una seccion de repaso para los que cursan los dos años de Matemáticas en el Instituto Provincial, siguiendo en un todo el plan de estudios que en él hay establecido, y con sujecion á los programas publicados al efecto. — Honorarios de esta seccion, 40 rs.

Solo se admiten alumnos hasta fin de Octubre.

Los prospectos se dan en la Academia.

CALENDARIO DEL OBISPADO DE CORDOBA

PARA EL AÑO DE 1867.

Dispuesto y arreglado en esta Ciudad con sujecion á los cálculos astronómicos del real Observatorio de San Fernando, y añadidas las observaciones astronómicas del Calendario portugués. Revisado y aprobado su santoral por el Excmo. é Ilmo. señor Obispo de la Diócesis. Se vende por mayor y menor en el despacho de este periódico.

SANTA CÁNDIDA.

Gran fábrica de Harinas de todas clases, pasaduras, moyuelo, afrecho y trigo menudo, á precios sumamente arreglados, situada en el callejon llamado antes de los toros, en esta Ciudad.

Castaño y alamo blanco, procedente de la hacienda de la Tegera, cortado en la meneguante de Enero de 1864: la persona á quien le convenga todo ó parte de cualquiera de las dos clases, puede pasar á verlo y tratar de su ajuste á la casa calle de la Pastora núm. 2. 17-8

Papel para habitaciones. Ha llegado un extraordinario surtido al despacho de este periódico.

Depósito de pianos. En la calle Comedias núm. 25 los hay de venta y tambien se alquilan.

La Plegaria de una madre. Novela original de D. Juan de la Puente Vizcaino: se publica por entregas de 16 páginas á medio real cada una, y se admiten suscripciones en el despacho de este periódico.

Venta. La casa número 2 plazuela de S. Pedro, esquina á la calle de la Rosa, nuevemente obrada, con cómodas y amplias habitaciones empapeladas, acristalada toda ella, escalera de mármol, dos patios, jardín, corral y una estensa alarazaga con segundo piso: es de propiedad particular y libre de todo gravamen. Hora para verla desde las 11 hasta las 5 de la tarde.

TARJETAS DE VISITA.

Se hacen litografiadas en la Imprenta del Diario de Córdoba á 12 y 14 rs. el ciento.

Compendio de teología dogmática ó breve exposicion de las pruebas y de los dogmas de la Religion Católica, por D. Vicente Solano: tres tomos en 4.º mayor, 34 rs. en el despacho de este periódico.

Beneficio al público. Realizacion de grandes cantidades de géneros sin elaborar. Se trabajarán para los Santos, Navidad, Año nuevo y Reyes, hasta el último día de Enero, harina de primera para perrunas y gachas á 9 1/2 reales celemin y á 10 cuartos libra. Perrunas, las de 24 cuartos docena, á 20. Polvorones como en Sevilla, á 22 cuartos docena: se hacen toda clase de dulces variados, el de huevo á 4 reales libra: se vende cidra en albar á 28 cuartos libra: carne de membrillo á 32 cuartos libra: arroz de primera á 42 cuartos libra: idem fideos á 12 cuartos, en la horchatería madrileña frente á S. Andrés, núm. 73.

Alamos. En la alameda del Arenal hay señalados cien alamos blancos que su cortadura es el menguante de Agosto, y se admiten proposiciones por el todo ó parte en la calle S. Pablo núm. 59.

Venta. La de dos carros de lanza, pintados y en muy buen estado; se darán bastante arreglados. Se encuentran en la plaza de las Nieves: para su ajuste con el conserje del Circulo de la Amistad ó con el Sr. D. Manuel Gutierrez Concha, Carrera del Puente, núm. 83.

Escabeche de besugo,

SUPERIOR CALIDAD.

Lo hay en la calle de la Concepcion núm. 39, que acaba de llegar de las costas de Cantabria, del que tanta aceptación tiene en Madrid. Se espone á 7 rs. libra.

Papel timbrado. En el despacho del «Diario de Córdoba» se timbra gratis el papel á todo el que lleve una caja. Las hay desde 5 rs. en adelante y de sobres desde 3 rs. el ciento.

Encuadernador. En el despacho de este periódico se necesita un oficial de encuadernador que tenga herramienta.

Venta. Se venden dos jacas pequeñas, una canastilla y una berlina de doble suspension. En la calle de Ambrosio Morales núm. 7, darán razon.

Arrendamiento. Se arrienda la casa principal núm. 404, calle de Isabel II, desde el día.

Barato de papel de fumar. En el despacho del DIARIO DE CORDOBA, calle de San Fernando núm. 34, se vende desde el día el papel de fumar, de todas las marcas, á los precios siguientes:

Una cartera á 6 mrs. Docena de id. á 15 stos. Gruesa de id. á 20 rs.

A los dueños de establecimientos que compren de 40 gruesas en adelante, se le harán mayores rebajas. Se exceptúa de estos precios el papel yodurado que solo puede venderse á los antiguos precios.

LIBROS RAYADOS.

Al despacho de este periódico ha llegado un extraordinario surtido de libros rayados y en blanco, de todas clases y precios, para el comercio, oficinas y particulares. Tambien se ha recibido papel extranjero de la mejor calidad, objetos de escritorio, de dibujo, fotografía, etc.

A los consumidores. El antiguo y acreditado almacén de papel de D. Juan Ferrer, establecido en la calle del Ayuntamiento número 10, se ha trasladado provisionalmente á la calle de S. Pablo número 44.

Arrendamiento. Se arrienda una casa para labor en la calle del Baño de la Catedral núm. 2.

Venta de fincas. A voluntad de su dueño y libres de todo gravamen, se venden al contado ó á plazos las fincas siguientes.

En el término de Castro del Rio. Una huerta nombrada 1.ª de Garcí Calvo, compuesta de 8 fanegas de tierra de regadio, secano y solo, que linda con el rio Guadajocillo, con la 2.ª huerta de su nombre y con tierras del Cortijo de Garcí Calvo. Una haza en el primer ruedo de dicho pueblo, nombrada Atalaya, compuesta de una fanega, seis celemines y dos cuartillos de tierra, que linda con otras de D. Pedro del Rio, D. José de Rivas y D. Rafael Tamajon, vecinos de Castro del Rio, y con el camino de Castro á Nueva Carteya. Otra haza al pago que nombran las Cañanas, cerca de Espejo, compuesta de 5 fanegas y 4 celemines de tierra, que linda con el camino de Castro á Montilla, con otras de Francisco Raso, vecino de Espejo, con el camino de Castro á Lucena, y con tierras de Andrés Lopez, vecino de Castro.

Término de la Rambla y á un cuarto legua de Fernán Nuñez. De la cabida que tiene el cortijo nombrado Caño Alto, se venden 284 fanegas de tierra calma, que lindan con otras que su dueño se reserva, con tierras del cortijo del Charquillo, con el camino que vá de Córdoba á la Rambla y con la plantacion del cortijo nombrado Caño Bajo. De la cabida que tiene la plantacion del Cortijo del Caño Bajo, se venden 239 fanegas y 5 cinco celemines de tierra plantada de garrotes que tienen de 8 á 10 años, que lindan con otras que se reserva su dueño, con tierras del cortijo anterior, con otras de el Charquillo y con el camino de la Rambla á Córdoba.

Término de Montilla. Una suerte de garrota de 362 plantas, al sitio que nombran de los Poyos, que linda con olivares de la Hacienda de la Carraca, propia de D. Francisco Ortiz, vecino de Montalvan, con terreno de D. Miguel Antunez, vecino de Fernán Nuñez, con tierras de los Bienes del Estado, con plantacion de José Maria Portero, vecino de Montilla, y otro de D. Manuel Jimenez, vecino de Aguilar.

Las personas que deseen comprar las referidas fincas podrán pasar en Córdoba casa calle de los Alamos núm. 3, donde se tratará y se enterarán de sus precios y condiciones, como tambien en la Rambla D. Tomás Fernandez, que vive en la calle Fernangomez.

Papel á precios de fábrica. Se realizan grandes existencias de papel y sobres en el despacho del DIARIO DE CORDOBA. Hay papeles del Reino y extrajeros de la mejor calidad, continuos y de tina, así como efectos de escritorio de todas clases.

Lotes por 15 rs. en

elegantes cajas, conteniendo: Cien cartas de papel inglés, canto dorado. Cien sobres correspondientes. Doce plumas de acero. Un porta-plumas. Una caja de obleas. Un lapicero. Un frasco de tinta. Una pastilla de cola de boca. Una falsilla. Una barra de lacra. Una caja de polvos de colores. Una pastilla de goma para borrar. Una pastilla de jabon. Un par de gemelos.



A los fumadores. Papel Yodurado. Real privilegio de invencion.

Este papel, fabricado en Alcoy por los Sres. Aliot y Lopez, despues de competir, en su clase, con el mejor de los conocidos hasta el día, suaviza y mejora el tabaco de una manera notable, no afecta al pecho, antes al contrario, facilita la respiracion, y destruye las malas condiciones del cloruro de cal y aceite vitriolo, materias indispensables que se emplean en la fabricacion para el blanqueo de las pastas: los brillantes y beneficios resultados que al fumador produce, le hacen á porfia cada vez más recomendable.

Se halla de venta en la Imprenta, Libreria y Litografía de D. Fausto Garcia Tena, unico representante en toda la provincia de Córdoba.

Nueva Ecijana. Fernando Roman, casario de Córdoba á Ecija, sin perjuicio de seguir sirviendo á sus muchos favorecedores y demás personas que le quieran honrar, establece un nuevo servicio con un buen coche, que saldrá de Córdoba para Ecija los Lunes y Jueves de cada semana, á las siete de su mañana, regresando los Martes y Sábados á las dos de la tarde; admitiendo pasajeros y encargos, á los precios siguientes:

Bérlina, á la Carlota, 48 rs. — A Ecija, 30. — Interior, á la Carlota, 42. — A Ecija, 20. — Por cada arroba de exceso de peso, 3.

Administraciones. En Córdoba, D. Felipe Puentes Roldán, calle del Reloj. — En la Carlota, D. Andrés Gonzalez Acevedo. — En Ecija, Don Manuel Corrales, posada del Sol. Nota. Los pasajeros se presentarán en Córdoba en la Carrera del Puente, núm. 31, para montar en sus asientos.

Bellota. Se vende el fruto de bellota y aceituna del lagar de Torredoria y S. José. En la secretaría de la Excmo. señora Duquesa viuda de Almodobar darán razon.

Arrendamiento. El de una casa en la calle de Almonas. Dará razon su dueño, en el almacén de madera de Flandes, en la Victoria.

Arrendamiento. Desde el día se arrienda la casa núm. 4 plazuela de la Trinidad, toda acristalada y pintada, con mucha amplitud y jardín. Para tratar, con su dueño, plazuela de S. Juan núm. 7.